
C’est en 1984 qu’est née l’idée de faire du théâtre à Serraux-Dessus. Donc, 
déjà vingt-cinq ans de passion pour les comédiens, et vingt-cinq ans de 
plaisir pour les spectateurs.

Il s’agissait d’abord d’animer le pressoir et de fêter joyeusement la fin des 
vendanges. Il y a en effet un cheminement parallèle entre la culture de la 
vigne et la création d’une pièce de théâtre, de nombreuses journées de 
travail et de répétitions tout au long de l’année pour quelques journées de 
joie totale et de récompense : les vendanges et les représentations.

Dès 1987, la troupe ayant bien mûri, chaque année impaire, un spectacle 
en plein air est monté pour l’été. Les représentations occupent divers lieux 
du village : le Château du Martheray, le Château de Cottens, la Place de 
l’Ecu et, bien entendu, le domaine de Serraux-Dessus. Le succès est consi-
dérable et, chaque année, plusieurs milliers de spectateurs ravis assistent 
au spectacle.

Pour 2009, le choix de la troupe s’est porté sur un texte de Heinrich Von 
Kleist « La Cruche Cassée », une pièce dans laquelle Dame Marthe essaie 
d’obtenir justice. Or, comme par hasard, au XIIe s., Serraux-Dessus était 
déjà le siège d’une cour de justice.

Cette comédie est précédée par un prologue inédit de Camille Schlosser 
« Justice à Serraux », tout un programme...
La mise en scène de ces deux oeuvres est assurée par Christophe Nicolas.
Le spectacle sera joué douze fois entre le 11 juin et le 4 juillet 2009.
Renseignements et réservations : www.justiceaserraux.ch - 022 366 29 48

Olivier Bally
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Begnins est en pleine crois-
sance. L’agglomération est pas-
sée de 1357 à 1587 habitants 
en deux ans. Cet essor n’est 
pas exclusivement dû à sa si-
tuation géographique avanta-
geuse. Notre village est attractif. 
Dès le premier contact, on est 
touché par sa vie sociale. On la 
perçoit partout. Elle est d’abord 
présente dans les commerces, 
que ce soit chez l’épicier, le coif-
feur, le boulanger, le boucher, à 
la pharmacie ou au bureau de 
poste. On l’entend aux heures 
de midi dans la Grand’Rue, où 
des groupes d’écoliers chahu-
tent à la recherche d’un casse-
croûte. Elle est là aussi, sous 
forme d’échanges, lors des nom-
breuses rencontres du club des 
aînés, du groupe jeunesse ou 
de l’association des paysannes 
vaudoises. On ne peut la man-
quer, attablé dans l’un des trois 
restaurants. On la sent remuer 
au cœur des sept clubs sportifs. 
Elle se fait entendre au son de la 
fanfare La Lyre ou des tambours 
de la Jeunesse. Elle motive les 
trois troupes de théâtre. On va à 
sa rencontre lors des fêtes orga-
nisées par l’ADIB, tout au long 
de l’année.

Notre village est fier d’avoir 
quinze sociétés et de disposer de 
cinquante commerçants et arti-
sans, dont quatorze vignerons.

Toutes ces activités sont le sym-
bole d’une localité vivante, et 
c’est cela qui rend Begnins si 
séduisant.

Géraldine Chytil

Nous attendons volontiers vos 
remarques et vos suggestions 
par courriel : 
contact@begnews.ch 
ou par poste : 
Grand’Rue 3, 1268 Begnins
Vous pouvez aussi consulter 
notre site : www.begnews. ch

Begnews.ch
Les nouvelles de Begnins
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Théâtre d’été 
à Serraux-Dessus

Edito

2005 : Alice au Pays des Merveilles
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Il est décidément bien agréable d’être grand reporter 
sur le terrain pour le Begnews.ch : on pense écrire un 
article sur telle ou telle personne, on lui téléphone, on 
prend rendez-vous et on est assuré de passer un bon 
moment. Cela a encore été le cas cette fois-ci : « Salut 
Evelyne, paraît qu’ t’as écrit un bouquin sur la commu-
nauté catholique de Begnins ? Ça n’arrive pas tous les 
jours ! On pourrait en parler dans le Begnews ? Quand 
est-ce qu’on se voit ? » On prend donc rendez-vous et, le 
jour dit, Géraldine Chytil et la soussignée, nous rendons 
chez Evelyne Pintado, au Fort, entre vigne et ciel. Là, 
devant un bon thé et quelques biscuits, en compagnie 
également de Jean-Michel Remy, co-auteur de l’ou-
vrage, nous refaisons beaucoup le monde, mais par-
lons tout de même quelque peu de ce fameux ouvrage : 
l’idée première était juste d’élaborer une plaquette 
pour commémorer le 40e anniversaire de la construc-
tion de la chapelle catholique de Begnins, mais devant 
la quantité et la richesse des archives découvertes dans 
la chapelle, Evelyne et Jean-Michel ont rapidement 
et courageusement pris la décision de faire quelque 
chose de plus consistant : une chronique historique 
sous forme de livre. Comme les éditions Cabédita 
acceptaient de le publier, le véritable travail de taupe 
a pu alors commencer : fouille dans les archives locales 
et cantonales (ce que l’un et l’autre avouent adorer 
faire), glane d’anecdotes cocasses relevées oralement, 
recherche des familles fondatrices de la communauté 
catholique de Begnins dispersées dans le canton et plus 
loin, récolte d’anciennes photos, etc. 
Tout ce travail minutieux pour donner naissance à Entre 

ciel et vigne. Un siècle de vie catholique à Begnins, petit 
bijou authentique sur cent ans de la vie, non seulement 
catholique, mais aussi quotidienne de Begnins, comme 
nous pouvons le lire sur la quatrième de couverture : « A 
travers le quotidien d’une petite communauté catho-
lique villageoise de La Côte, ses joies et des soucis, ses 
espoirs et ses préoccupations, on revit à échelle réduite 
l’histoire des catholiques dans le canton de Vaud 
durant le XXe siècle. De l’intégration timide des débuts 
à l’œcuménisme actif d’aujourd’hui, les documents et 
les photos d’archives permettent de retracer le portrait 
coloré et vivant de cent ans de vie d’une communauté 
attachante. »
Où peut-on se procurer ce joyau ? Vous le trouverez à 
l’épicerie Defferrard au prix de 29.-, chez Payot ou aux 
éditions Cabédita pour 36.-. Vous pouvez également le 
commander directement sur ciel-et-vigne@bluewin.ch.
Bonne lecture !  Aline Turin

Entre ciel et vigne
Chronique culturelle

Begnins
Badminton Club

C’est en décembre 1983 qu’a été 
fondé le club de badminton.

Actuellement, il compte une 
bonne vingtaine de membres, 
qui se retrouvent tous les jeudis 
soir à la salle des sports de Fleuri 
pour s’y entraîner.

Le club ne participe à aucun cham-
pionnat officiel; en revanche, des 
compétitions internes ou des 
rencontres avec des clubs voi-
sins et amis sont ponctuellement 
organisées.

Le badminton est un sport acces-
sible à tous, jeunes et moins 
jeunes. Il est idéal pour se main-
tenir en forme et ne nécessite pas 
l’achat d’un matériel coûteux.

Si vous avez l’envie de transpi-
rer tout en pratiquant un sport 
divertissant et convivial, il suffit 
de vous adresser au président du 
BBC, M. Lucas Dios (022 362 23 
12), qui pourra vous donner tous 
les renseignements utiles.

Les Samaritains
Nous, Samaritains, aidons là où 
ça se passe…

Qui sommes-nous ?
Une équipe qui aide où ça se 
passe. Une équipe qui, trois fois 
l’an, aide le centre de transfusion 
sanguine à récolter vos dons du 
sang.
Une équipe engagée avec beau-
coup de cœur, formant les deux 
premiers maillons d’une longue 
chaîne de sauvetage.
Une équipe trop souvent assimi-
lée à une bonne cause sociale !
Finalement : nous sommes une 
équipe recouvrant plusieurs vil-
lages logés le long de la Serine 
qui, avec du cœur, est prête à faire 
les premiers gestes qui sauvent. 
Une grande aide, souvent même 
pour les petits cas…
Envie de nous connaître ? Alors 
n’hésitez plus : venez nous rendre 
visite !
Section des Samaritains La 
Serine. Tél. 022.364.21.70
www.sama-la-serine.ch 

BegSports

Solidarité

Derrière sa barbe de trois jours et ses yeux noirs qui 
peuvent paraître impressionnants, M. Ferrara cache 
une extrême gentillesse et une bonne dose d’humour. 
Rencontre avec un doyen unique.

Begnews : En quoi consiste exactement votre fonction 
de doyen ?
Mauro Ferrara : le décanat occupe environ un tiers de 
mon temps. Durant les vacances, c’est moi qui mets 
au point les horaires pour 50 enseignants et environs 
400 élèves. Le reste de l’année, je m’occupe de gérer 
les formations, les congés, les remplacements et m’as-
sure que chacun soit payé. Je suis aussi responsable 
de « faire la police », m’assurer que les élèves punis 
viennent à leurs heures d’arrêt... Je joue également un 
rôle dans le conseil de direction lors des relations avec 
la commune. En fait je m’occupe de l’administration 
du côté des élèves et des enseignants. Jusqu’à l’année 
passée je m’occupais aussi de la gestion du matériel. 
Le reste du temps je continue d’enseigner.

Begnews : vous servez aussi parfois de relais entre 
parents, enseignants, élèves, direction... Est-ce difficile ?
MF : lorsqu’il y a un problème, on convoque les per-
sonnes concernées. J’essaye d’écouter les différentes 
versions et de trouver un terrain d’entente. Je suis en 
quelque sorte le premier échelon d’intervention avant 
le directeur.
Il y a parfois des situations délicates, par exemple 
lorsque je dois dire à un collègue que quelque chose 
fonctionne mal dans le travail qu’il a fourni. Au début 
c’était difficile, surtout si je devais m’adresser à un 
collègue plus âgé, qui a donc plus d’expérience. Mais 
il faut toujours garder à l’esprit qu’on fait ça pour lui 
rendre service... Ça fait partie du métier d’avoir des 
responsabilités, même si ce n’est pas toujours très 
drôle. 

Begnews : quel est l’aspect de votre métier que vous 
préférez ?
MF : il y a 10 ans, je me suis proposé pour la place de 
doyen plutôt par challenge, pour prouver que j’étais 
capable de faire autre chose qu’enseigner, et égale-
ment pour voir si j’arrivais à convaincre la direction de 
me choisir. Finalement j’ai été le seul à me présenter 
pour ce poste alors je n’ai pas dû trop me battre. Mais 
j’aime le côté organisationnel plutôt complexe et c’est 
toujours un défi d’essayer de planifier les horaires, 
l’occupation des salles etc. Mais à la base je suis ensei-
gnant et c’est ce qui me plaît le plus. Je trouve le rela-
tionnel très important et c’est toujours intéressant 
d’essayer de créer une dynamique avec une classe.

Begnews : comment ressentez-vous l’ambiance géné-
rale de l’Esplanade ?
MF : je trouve l’ambiance générale très bonne. Le 
nombre d’élèves à problèmes n’est pas très élevé. 
Bien sûr il y en a toujours qui fument ou qui courbent. 
Mais proportionnellement au canton, nous sommes 
plutôt privilégiés. Nous n’avons pratiquement pas de 
problèmes de violence, racisme, drogue ou racket. 
On croise les doigts pour que ça continue, mais je 
pense que la direction est ouverte et donne de bonnes 
informations.

Begnews : pensez-vous que l’Esplanade ait quelques 
points à améliorer ?
MF: je pense que le plus gros problème de l’Esplanade 
en ce moment, c’est la place. Toutes les salles sont 
occupées à 98% et nous n’avons aucune salle de réu-
nion capable d’accueillir confortablement 50 ensei-
gnants. Mais l’on devrait bientôt pouvoir construire 
une nouvelle aile. A suivre...

Aude Raimondi

Interview de Mauro Ferrara, doyen au collège de l’Esplanade
Chronique d’aujourd’hui
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Quelques 69 hectares du territoire communal sont 
occupés par les forêts. Mais contrairement aux trois fiers 
sapins représentés sur les armoiries de Begnins, elles 
sont essentiellement peuplées de feuillus. Le hêtre ou 
fayard est de loin l’essence principale, mais les fores-
tiers essaient d’en étoffer les variétés en introduisant, 
au fil des plantations, des pins douglas, des mélèzes, des 
érables sycomores. La commune possède et gère 65 hec-
tares alors que 45 appartiennent à des privés. Les princi-
pales zones forestières communales sont situées au Bois 
de Vaux (7ha) et au Bois Bioley (18ha) le long de la rive 
gauche de la Serine sur les hauts du village en direction 
de Burtigny, ainsi que dans la Combe de Begnins (40 ha 
sur le territoire d’Arzier, où a été construite la cabane 
forestière). A remarquer que bien que faisant partie inté-
grale du paysage familier aux Begninois, seuls quelques 
dizaines de m2 du Bois de Chêne sont la propriété de 
Begnins.
Jusque dans les premières années du 20ème siècle les 
forêts ont été surexploitées, le bois étant pratiquement 
l’unique combustible utilisé pour le chauffage. Ces der-
nières années un sérieux état de la situation a été fait et un 
nouveau plan de gestion durable est en préparation par 
le service forestier et sera soumis à la municipalité pour 
accord. Il devrait obtenir l’aval du Canton en 2009. La 
méthode sylvicole préconisée permettra la régénération 
et le rajeunissement des arbres et favorisera la sélection 
et la pousse des meilleures tiges. Ainsi la forêt retrouve 
peu à peu ses différentes et importantes fonctions :
 -  une exploitation commerciale mieux contrôlée, plus 

aisée et aussi plus rentable.
 -  un rôle social, une partie restant dévolue à l’activité 

humaine (chemins, cabane forestière)
 -  le maintien de la biodiversité, certaines zones plus pro-

fondes étant le repère de la faune et de la flore locale.

 -  l’« habillage »du paysage.
Enfin, ainsi travaillée, la forêt est bien plus apte à jouer 
son rôle protecteur des talus et des berges des ruisseaux 
et d’empêcher tous risques d’embâcles ou d’éboule-
ments lors des crues de plus en plus fortes et nom-
breuses. Tous ces différents travaux forestiers sont entre-
pris sous la direction de M. Denis Pidoux garde-forestier, 
membre de l’AGFORS**, en collaboration avec Mme 
Déborah Gervaix municipale.
Alors, puisque dans quelques jours l’été sera là, prome-
nons-nous dans les bois. Et même si le loup n’y est pas 
(encore..), nous y prendrons certainement du plaisir.
** AGFORS (association du groupement forestier de la 
Serine) : association de droit public qui s’occupe de l’ex-
ploitation et de la gestion des 2’816 hectares de forêts 
appartenant à 16 communes de la région. Elle remplace 
les anciens Triages forestiers. Olivier Bally

Décisions
Afin de compléter ses équipements du chauffage à 
distance, le Conseil communal a décidé d’accorder à 
la Municipalité un crédit de CHF 910’000.00, destiné 
à financer la construction d’un hangar à copeaux de 
bois au lieu-dit «Bois de Bioley». Les conseillers ont, 
en outre, décidé à l’unanimité d’accorder un crédit 
de CHF 1’056’000.00, destiné à financer l’extension 
du réseau d’eaux usées route de Burtigny (Près-de-
Vaux) ainsi que la mise en place d’une conduite prin-
cipale entre les réservoirs de La Clavelière et de La 
Chataigneraie.
Le Conseil a également décidé à la majorité d’accor-
der à la Municipalité un crédit de CHF 175’000.00, 

destiné à financer la réalisation d’une étude test sur 
l’aménagement du centre du village et finalement les 
conseillers ont encore accordé à la Municipalité un 
crédit de CHF 65’000.00, destiné à financer les travaux 
de rénovation d’un appartement 3 ½ pièces sis dans 
l’immeuble communal du chemin de Fleuri.

Pour clore, suite à la démission de Monsieur Jacques 
Gotheil du Conseil, le Bureau a fait appel à Monsieur 
Rodolphe Choffat, premier élu sur la liste des vien-
nent-ensuite lors des élections en 2006. Monsieur 
Choffat est entré en fonction immédiate en tant que 
conseiller lors de cette séance.

Le Bureau du Conseil communal

La réception des nouveaux habi-
tants et des nouveaux concitoyens 
a eu lieu le 18 avril 2009

23 avril 2009
Ce n’est pas moins de 90 personnes qui ont répondu à 
l’invitation de la Municipalité.
Quel plaisir d’entendre bavarder toutes ces personnes 
autour de tables joliment fleuries par l’Age d’Or.
Mais que se disent-elles ? Elles commentent l’avan-
cée des travaux pour le Becad, toutes les nouvelles 
constructions, relèvent la circulation toujours plus 
intense dans le village, sans oublier le feuilleton télé-
visé. Elles égrènent aussi de bons souvenirs, ne sont-
elles pas la mémoire vivante du village.!

Pendant l’apéro, le Petit Choeur de l’Esplanade a 
interprété quelques chants de son répertoire, aubade 
très appréciée tant par les élèves que par les auditeurs.
Lors de cette rencontre, nous avons appris que la 
doyenne du jour, Madame Suzanne Hauser, fêtera ses 
95 ans en mai. Elle fut la première conseillère commu-
nale de Begnins. Il ne nous reste qu’à remercier tous 
les participants à cette sympathique journée et disons 
à tous, à l’année prochaine.

La Municipalité

Un atelier et une galerie d’art, 
tous deux réunis sous l’enseigne 
de « Entre lac & lumière », se sont 
installés au 16 de la Grand’Rue. 
Martine Royer, hôtesse des lieux, 
propose de transmettre sa pas-
sion pour la peinture décorative 
sur meubles et supports en bois 
lors de cours pour débutants ou 
connaisseurs. Actuellement, la 
galerie accueille les tableaux du 
paysagiste neuchâtelois Claude 
Rougel jusqu’au début juillet. 
Vernissage les 5 et 6 juin.

Inauguration
Le 13 mai dernier, notre syndic, 
Antoine Nicolas, a inauguré la 
fontaine du Martheray, taillée par 
l’entreprise Chappuis et offerte 
par l’entreprise Perrin-frères.

Petit rappel : 
lorsque vous allez vous procurer 
les billets et abonnements pour 
la piscine de Bassins, n’oubliez 
pas que vous avez droit à un 
rabais en tant qu’habitant de 
Begnins.

BegBrèves
Les forêts communales

Séance du Conseil communal du mardi 21 avril 2009

Nouveaux 
concitoyens 

Repas des Aînés de notre commune à la salle de Fleuri

Chronique du village

informations communales

Prénom : Olivier

Nom : Bally

Age : 64 ans

Profession : enseignant 

retraité

Il aime : la voile, la lecture, la 

montagne, le théâtre,

la nature…

“ L’important n’est pas de laisser des traces 

derrière soi, mais d’inventer celles que l’on fera 

demain.”
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artnet.ch à Begnins

Exposition Luc Berthet

Des visiteurs inat endus

Fête du printemps 09

Que se cache-t-il sous le nom d’artnet.ch ? En déchiffrant, on devine aisément qu’il s’agit d’art 
et d’internet. C’est en effet une galerie d’art virtuelle, un espace sur le web mis à la disposition 
de peintres, sculpteurs ou photographes dont la mission est de séduire d’éventuels acheteurs. 
L’histoire de ce concept commence en 1995. Christiane Franquin fait connaissance avec 
internet, qui est alors peu connu en Suisse. A l’époque, elle travaille à Genève dans une gale-
rie d’art et n’a pas les moyens d’avoir son propre lieu d’exposition. Elle a l’idée ingénieuse 
d’utiliser ce nouvel outil de communication pour promouvoir des artistes. Après avoir ima-
giné une structure et un contenu, elle fait appel à une start-up établie à l’EPFL pour finaliser 
son projet. C’est le premier site de cette nature en Europe.  La grande force d’artnet.ch est 
son accessibilité à tous. C’est une vitrine sur internet qui permet à des amateurs d’art peu 
habitués aux galeries de se sentir à l’aise, comme à la maison – ce qui est de plus le cas – pour 
s’offrir l’œuvre de leur choix, avec en prime la possibilité de rencontrer son créateur dans son 
atelier.  Christiane Franquin et son mari, qui est membre d’un organisme humanitaire, ont 
choisi Begnins pour se retrouver au milieu des vignes et des forêts. Un vœu qu’ils ont plei-
nement réalisé en s’installant aux Terrasses du Vallon. Le lieu se prête magnifiquement aux 
expositions que madame organise chez elle deux fois par année.  N’hésitez pas à lui rendre 
visite, soit sur internet à l’adresse www.arnet.ch, soit chez elle, où vous serez chaleureuse-
ment accueillis.  Géraldine Chytil

Début mars, l’artiste-peintre begnignois Luc Berthet a exposé 
avec succès une très belle série d’aquarelles et d’huiles au 
Domaine du Manoir. 

Un couple de chouettes hulottes est venu 
nicher ce printemps dans un des grands 
platanes du Belvedère. Elles ne construi-
sent pas de nid, se contentant de la cavité 
naturelle d’un vieil arbre ou d’un ancien 
nid d’une autre espèce (corneille, milan, 
etc.). Spectacle magnifique photographié 
par Yvan Ménétrey, ornithologue, qui 
nous a gentiment autorisé à publier cette 
photo.

Cette année, la fête du prin-
temps, organisée par Anita 
Tabin et Anne Berchtold, a 
obtenu un franc succès lors 
de son cortège. Les enfants 
ont accompagné la cour 
et la fanfare pour former 
un  défilé d’animaux plutôt 
sympathiques.

Le choix des photos publiées a été 
plus que difficile. De nombreuses 
autres photos vous attendent sur 
notre site : www.begnews.ch
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Votre agenda
Date Titre 

Juin
11.06/4.07 Théâtre à Serreaux

Juillet
02 Promotions

Août
30 Marché villageois organisé par l’ADIB

Pour tenir un stand : 022 366 36 72
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